



L'expérimentation en archéologie des périodes historiques: évolution sémantique et réalités des pratiques

Florian TÉREYGEOL

L'expérimentation en archéologie a d'abord été l'apanage des préhistoriens. Le développement des travaux archéologiques portant sur les périodes historiques s'est accompagné plus lentement d'une pratique expérimentale, notamment dans la sphère de l'histoire des techniques. Fille de l'expérimentation en archéologie de la préhistoire, l'archéologie expérimentale appliquée aux périodes historiques s'est également enrichie du recours aux sources écrites pour penser les expérimentations, et interpréter les textes dans une démarche récursive. Ces dernières décennies, cette approche s'est diversifiée dans ses formats et a agrégé de nouveaux acteurs.

Aujourd'hui, il n'est plus possible de parler de l'expérimentation en archéologie, mais bien des expérimentations, dont les questions, les moyens et les protagonistes se sont largement renouvelés jusqu'à intégrer maintenant la simulation numérique et la modélisation. C'est cette variété que nous explorerons en nous appuyant sur des exemples pris dans le domaine des arts du feu.